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展望未來
沈孟儒教授就任成大醫院院長典禮致詞

人的印象是，實事求是，並且是一位愛惜

學生的好老師。我個人對他的第一印象，

以及之後直接或間接的了解中，他很像過

去我父親那一代的，八十多年前留學英國

的友人一樣，我們都以台語稱呼他們為英

國紳士，有風骨、有氣質，面對抉擇的挑

戰時，作得出富於智慧的判斷和抉擇。後

來我知道他真的是留學英國的，使我特別

驚喜之外，覺得我沒有看錯人，並且也覺

得這次的院長遴選，他能以高票當選，最

後也得到蘇校長的首肯，這不是偶然，而

是 實 至 名 歸 的 結 果。 恭 喜 沈 院 長 !! 也 恭

喜成大醫院。

展望未來，正如沈院長在治院理念公

開演講時談到我們的期待與機會部份時所

說的，成大醫院的宗旨，生命、愛心、卓

越、創新，在過去三十而立這個階段，努

力追求，生命與愛心。之後，在進入四十

不 惑 的 階 段， 則 更 要 努 力 追 求 卓 越 與 創

即將就任成大醫院第八任院長的沈孟

儒教授、成大蘇校長，以及在座的各位師

長、 同 仁， 以 及 關 心 成 大 醫 院 的 每 一 位

來賓，大家好。七月十日星期三，沈教授

親自到成大急診部辦公室邀請，希望我能

夠 參 加 今 天 的 盛 會 並 且 致 詞。 很 可 惜 的

是，本人因為赴美參加家族一年一度的大

團聚，八月一日剛好在飛機上。但是承蒙

沈教授以及秘書室陳鵬升主任的好意，特

別是在兩天之後，陳主任一再很熱心地邀

請，希望我能接受以錄影的方式和大家一

起祝賀沈教授。今天我能夠在銀幕上和大

家見面，覺得很榮幸，不過如有禮貌不周

之處，也請各位多多包涵。

沈 教 授 自 從 1993 年 當 成 大 婦 產

科 住 院 醫 師，2002 年 在 Oxford Unv. 

Division of Medical Science 完成博士學

位，2008 年升任教授直到今年高升為成

大醫院院長，前後共 26 年。這中間他給
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新。此外，婦幼中心的籌建，立體汽車停

車場，以及住院大樓四樓婦產部的增建等

等，千頭萬緒的硬體修建之外，不要忘記

在教學方面，要隨著時代與環境的改變而

修正，並且核心能力的養成更是不可忽視

的教育工作。

成大的老人專科醫院，蘇校長預計在

2022 年上線，這是沈院長這一任期中最

大的挑戰。

成功大學有其社會使命，老人專科醫

院的成立是必須走的路。2015 年蔡總統

首肯，並且在 2016 年經行政院長，我們

的傑出校友賴清德醫師同意把全國第一座

國 家 級 老 人 專 科 醫 院 興 建 在 成 大 之 後，

到 2022 年，前後也有七年，我們一定要

加快腳步，我相信中央政府是會全力支持

的。

沈院長在「帶動輔具產業再造」的演

講中所說的，我們已有 20 年的老人醫療

服務，自然經驗，因此專業度高，老人醫

院的規劃內容，可免於跨領域的合作夥伴

走錯路，有助於創新服務順利上路。同年

沈院長也在一次演講中提到如下的談話內

容，和多年以來我夢寐以求的理想一致。

他 說「 傳 統 的 檢 測 方 法 history 

taking 以 及 physical examination 依 然

是不能被取代的，但如果搭配更先進的基

因檢測與大數據比對分析，以求量身打造

個 人 化 治 療， 最 後 並 且 也 要 進 一 步 把 握

『AI』以及『精準醫療』的問題」。他這

個想法，讓我在過去，就非常希望當年的

沈副院長在將來「老人專科醫院」的創建

中，有機會扮演重要的角色。三年之後也

許是成功大學，特別是成大醫院的福氣，

今年，他選上成大醫院院長，因為沈院長

過去在智慧醫療的臨床、學術、教學多方

面的耕耘，我們是可以高度期待的。

最後，請讓我以沈院長如下的話，和

大家一起共勉 :「大家都想國際化一定要

去學別人，但為什麼不是讓別人的國際化

來學我們。」壯哉斯言！謝謝各位。
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